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    Comme toujours, remettons-nous dans le contexte de la Parole de Dieu entendue ce matin... Jésus et 

ses disciples sont dans la région de Césarée-de-Philippe. Que signifie cette mention ? 200 ans plus tôt, 

des temples y ont été érigés en l'honneur des dieux grecs ; et plus tard, Hérode y a fait construire un 

temple en l'honneur de César Auguste, l'empereur romain. Et l'un des fils d'Hérode, Philippe, fera de 

Césarée la capitale de son Royaume, d'où le nom de Césarée-de-Philippe. Imaginons les disciples, eux 

qui sont des gens simples, devant les merveilles que sont ces constructions gréco-romaines... Même chose 

aujourd'hui où nous avons bien des occasions de nous émerveiller devant le patrimoine immobilier de 

nos villes et villages ! Et au milieu de ce décor, une question : "Au dire des gens, qui est Jésus ?" Avouez 

que la question ne tourmente pas grand monde de nos jours ! Mais il est bon de relever les réponses 

entendues ici ou là par les disciples : "Jean-Baptiste, Élie, Jérémie, l'un des prophètes"...Curieuses ces 

références à des célébrités du passé ! Néanmoins ce sont tous des envoyés de Dieu... Alors les gens 

reconnaissent implicitement en Jésus un envoyé de Dieu. C'est un premier pas. Jésus d'ailleurs ne 

commente pas ces réponses ! Il serait intéressant de faire un sondage semblable autour de nous. Mais 

allons plus loin avec cette autre question de Jésus. 

    "Et vous, que dites-vous ? Pour vous, qui suis-je " Une question que je me dois d'accueillir pour moi. 

Si nous avions chacun un petit bout de papier pour écrire notre réponse, qu'écririons-nous ? Il y a les 

réponses du caté : ce n'est pas ce que Jésus sous demande ! Simon-Pierre répond au nom de tous les 

autres : "Tu es le Christ, le Fils du Dieu Vivant". Il a tout juste ! Mais a-t-il vraiment compris ? La suite 

nous montrera que non. En effet, aurait-il renié Jésus sinon, à l'approche de la Pâque ? Il faut toute une 

vie pour connaître quelqu'un... et à plus forte raison pour connaître Jésus et le Dieu qu'il nous révèle ! 

L'apôtre Paul exprimait combien ce mystère de Dieu nous échappe, en parlant de "profondeur, de 

sagesse, de richesse insondable et impénétrable", ajoutant que "tout est de lui et par lui et pour lui". Paul 

avait été ébloui, sur le chemin de Damas, par une lumière nouvelle ! Et le mystère de Dieu était devenu 

pour lui une source intarissable à laquelle puiser à l'infini... Au bout de notre vie, que saurons-nous de 

Dieu ? Pas grand chose ! Ce que nous saurons, c'est ce que nous aurons appris de la bouche de Jésus. 

Alors, cette question "Pour vous qui suis-je ?" nous poursuivra jusqu'au bout... 

    C'est alors que Jésus va confier à Simon la "charge" de l'Église. Et il va parler de "clé". Pourquoi ? 

Rappelez-vous le passage d'Isaïe. Dieu critique le gouverneur Shebna et va confier son poste à Eliakim. 

Ce poste de gouverneur qui consiste à ouvrir et à fermer les portes du palais à l'aide d'une lourde clé 

portée sur l'épaule. D'où ces mots de Jésus : "Je te donnerai les clés du Royaume des cieux". C'est une 

charge qu'il lui confie. Attention à ne pas parler trop vite de pouvoir ! La charge, c'est avant tout un 

service... Et Jésus de dire à Simon : "Tu es Pierre". Le mot araméen que Jésus emploie se traduit par 

"Céphas", c'est-à-dire "tête". Autrement dit, Simon n'est pas seulement la pierre sur laquelle repose 

l'Église, mais aussi la tête, celui qui la conduit ! Et il n'est la pierre et la tête qu'au nom de Jésus, la seule 

pierre de fondation et la seule tête. Jésus ne dit pas : "tu bâtiras ton Église", mais "je bâtirai mon Église". 

C'est pourquoi cette charge est un service et non un pouvoir ! 

    Ce service, c'est celui de "lier et délier sur la terre". Un service bien difficile que le successeur de Pierre 

ne remplit pas seul. Car, pour une part, il nous incombe à toutes et à tous ! En effet, ce que nous vivons 

"sur la terre" se prolongera "dans les cieux"... 

    Enfin, le passage d'évangile s'achève par une consigne de silence. Pas question pour les disciples de 

révéler à quiconque que Jésus est le Messie ! Pourquoi ? Parce que ce titre de Messie, de Christ, est 

encore entaché d'idées fausses. Ce n'est qu'après la mort et la résurrection de Jésus qu'ils pourront 

annoncer au monde entier cette Bonne Nouvelle. À nous de la répandre désormais ! Que le Seigneur 

nous donne de trouver les mots pour cela. Qu'il nous donne de creuser encore et toujours se mystère en 

gardant au cœur cette question : "Qui donc est Jésus pour moi ?" Amen.       
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